



S'abonner au bulletin hebdomadaire, [cliquez ici](#).

Veillez visiter et 'aimer' notre page Facebook à : www.facebook.com/ArchSaintBoniface.

ARTICLES NOUVEAUX



***NOUVEAU* Messe et célébration multiculturelle diocésaine – le 1^{er} juillet 2024**

Venez célébrer le magnifique multiculturalisme de notre archidiocèse à l'occasion de la fête du Canada, le 1^{er} juillet à la cathédrale Saint-Boniface. À 10h15, il y aura des chants de rassemblement, suivis d'une messe à 10h30 présidée par Mgr Albert Legatt. Divers groupes ethniques participeront à cette célébration eucharistique.

Et de midi à 15h, vous pourrez visiter des kiosques ethniques avec mets et expositions culturelles. Il y aura également un spectacle multiculturel et des activités pour les enfants, entre autres un château gonflable et de la peinture sur visage, et de quoi plaire aux jeunes de tous âges ! Venez avec nous voyager à

travers le monde et découvrir les différentes cultures ! N'oubliez pas d'apporter une couverture de pique-nique ou une chaise pliante pour profiter des différents spectacles culturels qui seront présentés sur notre estrade ouverte devant les ruines de la cathédrale !

Veillez noter que l'avenue de la Cathédrale sera fermée entre les rues Aulneau et Taché. On a hâte de vous voir !



***NOUVEAU* Galerie de photos - Ordination sacerdotale de Jean-Marcel Kabongo**

Une grande liesse a régné le 1^{er} juin à la Cathédrale Saint-Boniface lors de l'ordination sacerdotale de Jean-Marcel Kabongo. L'archevêque Albert LeGatt a présidé la célébration avec beaucoup de joie et de solennité. L'archidiocèse se réjouit de son nouveau prêtre ! Nous souhaitons à l'abbé Kabongo de réussir à accompagner ses nouveaux paroissiens dans leur démarche de foi.

Pour voir les photos, [cliquez ici](#) ou sur la photo.

Merci à Jan Oliver Bruce et Daniel Bahuaud pour les photos.



***NOUVEAU* Galerie de photos - Ordination de Peter Trần au diaconat de transition**

L'église St. Emile regorgeait de monde le 31 mai lors de l'ordination de Peter Trần au diaconat transitoire. La célébration solennelle, présidée par Mgr Albert LeGatt, a été marquée par un esprit de fête et de joie. Une véritable jubilation pour l'archidiocèse ! Nous souhaitons à Peter tout le succès possible dans sa formation, alors qu'il poursuit son voyage vers la prêtrise et une vie de service en tant que prêtre diocésain.

Pour voir les photos, [cliquez ici](#) ou sur la photo.

Merci à Gloria Nikolic pour les photos.



***RAPPEL* Nouvelle vidéo – Du fond du cœur, merci! pour la Campagne du Bon Pasteur 2023**

Avec l'ordination de Peter Tran au diaconat de transition, le 31 mai, ainsi que celle de Jean-Marcel Kabongo à la prêtrise, le 1er juin, il est plus qu'évident que la Campagne du Bon Pasteur 2023 a été un vrai succès. De fait, nous avons reçu environ 300 000 \$. Ainsi, vos dons généreux continueront de contribuer à la formation de nos séminaristes, ainsi que de la formation continue de nos pasteurs. Dans cette vidéo, Jean-Marcel Kabongo, Anthony Hoang, Vincent Nguyen, Joseph-Emmanuel Mukena, Joseph-Martin Ngoc Hien Pham et Peter Tran vous remercient,

du fond du cœur. Mgr LeGatt communique également sa profonde gratitude pour vos dons. À tous et à toutes.... MERCI!
Pour voir la vidéo, [cliquez ici](#) ou visitez la page d'accueil du site Web diocésain, www.archsaintboniface.ca ou encore la page Facebook du diocèse, au <https://www.facebook.com/ArchSaintBoniface/>



***RAPPEL* Atelier pour les CPP – le 15 juin 2024**

Les inscriptions sont ouvertes pour un atelier destiné aux nouveaux membres du Conseil pastoral paroissial (CPP), aux membres expérimentés, à ceux qui pourraient être intéressés à rejoindre votre CPP à l'avenir ainsi qu'aux paroissiens!

Cet atelier sera l'occasion de se familiariser avec le document mis à jour *La chambre haute : Lignes directrices pour les Conseils paroissiaux de pastorale*.

Le samedi 15 juin 2024

Centre archidiocésain, Salle Baudoux

Une option virtuelle sera disponible

Français : 9 h 00 - 12 h 00

Anglais : 13 h 00 - 16 h 00

Du café et des rafraîchissements seront servis. Cet atelier est gratuit.

Vous apprendrez:

- La raison d'être d'un CPP
- Le fonctionnement d'un CPP sain
- Les qualifications des membres du CPP
- Les rôles et responsabilités des membres du CPP
- Les meilleures pratiques pour les réunions du CPP
- Les relations du CPP avec le curé, le conseil paroissial des finances et le personnel de la paroisse
- L'importance du CPP dans la définition de la mission et de la vision de la paroisse
- Le soutien dont bénéficient les CPP dans l'archidiocèse

Ne manquez pas cette occasion d'apprendre et de construire une communauté avec d'autres membres de CPP à travers l'archidiocèse !

[Cliquez ici pour vous inscrire.](#)

Paulette Vieffaure Dupuis, Présidente du CDP & Présidente du Comité pour le renouvellement et la croissance des CPP.



***RAPPEL* Nouvelle page sur la Grotte Notre-Dame-de-Lourdes à Saint-Malo !**

Nous venons de créer une nouvelle page Web pour mettre en valeur le beau et précieux site de la Grotte Notre-Dame-de-Lourdes à Saint-Malo. Tenez vous au courant des préparatifs pour le pèlerinage du 18 août 2024, et pour tout autre événement public ayant lieu sur le terrain.

Cette semaine, nous vous invitons à y voir une galerie de photos de la pièce *The Way of Love*, montée les 24 et 26 mai par la troupe Grotto Theatre. Dame nature a coopéré lors de représentations de la pièce, dont la distribution et l'équipe technique et de direction

comptaient 93 personnes ! La pièce a réuni des fidèles des diocèses de la province dans cet espace sacré, pour leur faire vivre une expérience bénie avec des grâces abondantes ! Pour accéder à la page Web, [cliquez ici](#)
Organisez-vous un événement public à la Grotte Notre-Dame-de-Lourdes à Saint-Malo? Tenez-nous au courant! Contactez Daniel Bahuaud à communications@archsaintboniface.ca



Karine Duhamel. Photo: Gracieuseté de la Commission des relations découlant des traités du Manitoba

***RAPPEL* Qu'est-ce qu'un traité ? Quel est le sens de nos reconnaissances du territoire ? Présentation spéciale de la Commission des relations découlant des traités du Manitoba – le 25 juin 2024**

L'Archidiocèse de Saint-Boniface est heureux d'accueillir Karine Duhamel, qui offrira une présentation (en anglais) sur l'esprit des traités, et l'importance des traités 1, 3 et 5, dont les territoires font partie de ceux sur lesquels sont nos paroisses. La rencontre aura lieu à 19 h au sous-sol de la Cathédrale de Saint-Boniface. L'entrée est gratuite, avec possibilité d'offrande libre. Partagez la nouvelle avec votre famille et vos amis.

Karine Duhamel est une Métisse-Anishinaabe et membre hors réserve de la bande indienne de Red Rock, qui fait partie de la famille du traité Robinson-Superior. Elle est titulaire d'une licence en éducation de l'Université Lakehead et d'une maîtrise et d'un doctorat en histoire de l'Université du Manitoba. Elle a travaillé dans le domaine de la recherche juridique, de la conservation muséale et de l'enseignement primaire et post-secondaire. Elle a été directrice de la recherche pour l'historique Enquête nationale sur

les femmes et les filles autochtones disparues et assassinées du Canada jusqu'à la fin de son mandat en 2019, et a présidé le groupe de travail sur les données du plan d'action national MMIWG2S+, qui a produit la stratégie sur les données MMIWG2S+. Karine est actuellement directrice de la stratégie autochtone au Conseil de recherches en sciences humaines du Canada. Elle est également membre du conseil consultatif du projet Debwewin Truth (Oakville, Ontario) et du conseil consultatif Iswewak Awetowak Nipocawin (Women Leading Knowledge) (Winnipeg, Manitoba). Elle soutient la Commission des relations découlant des traités du Manitoba dans le cadre de son programme de formation des enseignants de langue française. *Veuillez noter que Karine Duhamel pourra accueillir vos questions en français.*

Activités paroissiales

***RAPPEL* Célébration de la fête de Saint-Jean Baptiste à La Broquerie – le 23 juin 2024**

La paroisse Saint-Joachim invite tous les paroissien.nes et les familles de la communauté francophone, les organisations de La Broquerie ainsi que celles des paroisses et des communautés avoisinantes.

Une belle façon de célébrer la Fête de la Saint Jean Baptiste, patron des Canadiens-français, serait de participer en grand nombre à la messe à 10h et ensuite au défilé à 11h30 avec un char allégorique ou comme spectateur.

Pour inscrire votre char allégorique communiquez avec Claude au 204-371-5664.

Croissance de la foi des adultes



***NOUVEAU* Maisonées de foi – Témoignage**

« Nous avons formé un petit groupe de maisonnée de foi avec des amis. Nous nous rencontrons ponctuellement de façon informelle. On manifeste la joie de se retrouver en se rattrapant sur les petites nouvelles que la vie nous présente et assez naturellement, la conversation se tourne vers le partage de l'évangile. Cette lecture de l'évangile, comment nous l'entendons, la comprenons et la vivons, est, après tout, la raison de nos rencontres. Cela vient inévitablement alimenter et agrémenter nos conversations, toujours riches de partage, à atteindre une nouvelle profondeur. Ainsi, nous apprenons à nous connaître davantage et à approfondir nos relations d'amitié dans le contexte de notre foi. »

Une participante de la paroisse Cathédrale



***RAPPEL* Maisonées de foi – Témoignage**

« Comme couple, nous faisons partie d'une maisonnée de foi qui se rencontre une fois par mois avec quatre autres couples. Non seulement nous avons approfondi nos relations avec les couples, mais aussi entre nous.

En prenant l'évangile du prochain dimanche, nous remarquons que cette messe porte plus de fruits dans nos vies car nos cœurs, déjà travaillés par notre discussion en groupe, accueillent plus facilement et profondément la Parole de Dieu. Nous déterrons des trésors à chaque fois. »

Claude et Monique Jeanson, Paroisse Notre-Dame-de-Lorette



***RAPPEL* Maisonées de foi – Réflexion du mois de juin: « Goûter la Parole : le don d'intelligence »**

Avec Mlle Corentine Bigo, jeune pianiste. Dans cette vidéo de 4:52 minutes, elle raconte comment elle a décidé de vivre une année exceptionnelle de formation théologique, humaine et spirituelle pour réaliser son ambition de mieux connaître Dieu. [Cliquez ici](#)



Voici une question pour votre réflexion : Quels sont les moyens que je prends pour me former et pour comprendre ma foi afin de pouvoir mieux la communiquer aux autres ?



***NOUVEAU* Les trois piliers de la mission selon le pape François ;
Communio, Créativité et Ténacité**

À l'occasion de l'Assemblée générale annuelle des Œuvres pontificales missionnaires (OPM), tenue récemment près de Rome, le pape François a partagé des orientations clés avec les 120 directeurs nationaux lors d'une audience au Vatican. Le Souverain pontife a souligné l'importance de la communion, de la créativité et de la ténacité dans la mission chrétienne, des valeurs cruciales pour l'Église en état permanent de mission.

Pour lire la réflexion du pape François, [cliquez ici](#)

Photo : Le pape François à l'AGA des Œuvres pontificales missionnaires, le 1^{er} juin. (Gracieuseté OPM)



***NOUVEAU* Série de webinaires : « Les quatre constitutions de Vatican II »**

En préparation du Jubilé 2025, l'année 2023 est consacrée à Vatican II. L'*Office of Evangelization and Catechesis (Secteur anglais)* de la CECC a organisé une série de webinaires intitulée « Les quatre Constitutions de Vatican II », invitant les fidèles à réfléchir à la signification de ces documents pour la vie de l'Église d'aujourd'hui.

L'interprétation simultanée en français était disponible pour les quatre sessions de la série de webinaires et, par conséquent, [les webinaires sont offerts avec interprétation simultanée en français sur YouTube](#) :

1. « *Sacrosanctum Concilium* » — Msgr. Murray Kroetsch, P.H., VG
2. « *Dei Verbum* » — Mgr Yvan Mathieu, S.M.
3. « *Gaudium et Spes* » — Sœur Donna Geernaert, S.C.
4. « *Lumen Gentium* » — Mme Catherine Clifford, Ph.D.

[Un guide de réflexion est accessible sur le site de la CECC ici.](#)

Mariage, famille et vie

***NOUVEAU* Réflexions sur le mariage**

Qu'aimez-vous le plus de votre vie de marié(e)? Avez-vous déjà parlé de la beauté de la vie de couple avec vos enfants?

Ministère des soins



***NOUVEAU* Faire rayonner l'espérance : Points saillants du Symposium international interconfessionnel sur les soins palliatifs**

La CECC annonce le lancement de la vidéo intitulée « Faire rayonner l'espérance: Points saillants du Symposium international interconfessionnel sur les soins palliatifs. » Cette vidéo illustre les discussions profondes et les aspirations partagées qui ont émergé du récent symposium organisé par la Conférence des évêques catholiques du Canada et l'Académie pontificale pour la vie, ainsi que d'autres partenaires clés.

Se déroulant du 21 au 23 mai 2024 à Toronto, le symposium a réuni des dirigeants, des experts et des défenseurs issus de divers milieux pour explorer le rôle essentiel des soins palliatifs dans la promotion de la compassion et de la dignité tout au long d'une maladie grave et à la fin de la vie. À travers des présentations engageantes, des discussions en panel et des ateliers

collaboratifs, les participants et participantes ont œuvré à façonner un témoignage d'espérance et de compréhension des soins palliatifs qui transcende les frontières culturelles et religieuses. Cette vidéo offre aux spectateurs et spectatrices un aperçu exclusif des moments clés du symposium, présentant des discours inspirants, des conversations stimulantes et des approches innovantes en matière de soins holistiques en fin de vie. Des réflexions pertinentes aux idées pratiques, cette vidéo vise à susciter un dialogue significatif et à favoriser un changement positif dans le paysage mondial des soins palliatifs. Pour voir la vidéo, [cliquez ici](#)



Intendance

Le 16 juin 2024 - 11e dimanche du temps ordinaire



« Car il faut que nous comparaissons tous devant le tribunal du Christ, afin que chacun reçoive la rétribution de ce qu'il a fait dans son corps, soit en bien, soit en mal. » - 2 Corinthiens 5,10

Nous sommes tous responsables de tous les dons que Dieu nous a faits - notre temps, nos talents et nos trésors ; tout ce que nous avons et tout ce que nous sommes. Chacun d'entre nous est responsable non seulement de sa propre vie, mais aussi de celle des autres. Un jour, Dieu demandera à chacun d'entre nous ce qu'il a fait des dons qui lui ont été accordés. Comment répondez-vous ?

ARTICLES REPRIS

Nouvelles de l'Archidiocèse

Calendrier de Monseigneur

Pour lire le calendrier de Monseigneur LeGatt pour juin 2024, [cliquez ici](#)



Les chapelles d'été désormais ouvertes

Ceux d'entre nous qui iront au chalet ou qui feront du camping cet été pourront continuer à célébrer le Jour du Seigneur en assistant à la messe ou une ADACE. Pour tous les détails sur les chapelles d'été dans les régions du Whiteshell et du lac Winnipeg, [cliquez ici](#).

Pour connaître les heures des messes dans les paroisses situées près des terrains de camping, [cliquez ici](#).

Croissance de la foi des adultes



Maisonées de foi – Témoignage

« WOW! Nous venons de vivre notre première *Catéchèse en maisonnée de foi* avec les parents des jeunes confirmants.

Quel cadeau! Le Seigneur a fait de belles choses et nous avons eu la chance de L'écouter ensemble. Ça donne de l'espoir et du courage et cette expérience fait vraiment communauté. J'ai hâte aux prochaines rencontres! »

**Louise Fillion, accompagnatrice Catéchèse des parents,
Paroisse Sainte-Anne-des-Chênes**

Visitez notre **site Web anglais** : <http://archsaintboniface.ca/index.html?lang=en>
Pour lire le *Weekly News Bulletin* qui contient d'autres événements et activités offerts en anglais seulement.

À noter : Toute annonce doit être envoyée au bureau des Communications :
communications@archsaintboniface.ca,
au plus tard le lundi à 16 h afin qu'elle soit publiée le mardi.

Pour se désabonner au bulletin, [cliquez ici](#).